

# L'impact des pratiques illicites en adoption internationale sur le vécu des familles

En quoi la recherche-action EFA-Fnepe vient-elle éclairer  
le parcours d'adoption aujourd'hui et demain ?



24 janvier 2026 de 13 h 30 à 17 h 00 à Strasbourg  
Institut Le Bel, amphithéâtre A3, 4 rue Blaise Pascal

Inscription gratuite : [urlr.me/XteJqC](http://urlr.me/XteJqC)

## PROGRAMME

13 h 30 → Accueil

14 h 00 → Ouverture

- Camille Urlacher-Costes, présidente d'Enfance & Familles d'Adoption Bas-Rhin
- Géraldine Grillon, magistrate, adjointe du chef de la Mission de l'adoption internationale (MAI)

14 h 15 → Le recueil de la parole des personnes adoptées et des parents adoptifs :  
quelles résonances aujourd'hui ?

- Laura Biteaud, sociologue qui a conduit la recherche-action EFA-Fnepe sur l'impact des pratiques illicites dans l'adoption internationale sur les familles
- Discussion avec la salle

15 h 30 → 16 h 45 - Tables rondes

• La voix des personnes adoptées et la voix des familles

- Carlos Aguirre, président de Voix d'Adoptés (VDA)
- Anne-Marie Dussol, Fédération Enfance & Familles d'Adoption (EFA)

• Réflexions et perspectives pour l'accompagnement

- Béatrice Rigal, psychologue, UDSEAA Nord (Unité droit statut accompagnement à l'adoption), Collectivité européenne d'Alsace
- Christiane Gradt, travailleuse sociale, UDSEAA Nord, Collectivité européenne d'Alsace
- Brigitte Meaume, Fédération Enfance & Familles d'Adoption
- Discussion avec la salle

16 h 45 → Conclusion

Animation : Myriam Mony, vice-présidente de la fédération Enfance & Familles d'Adoption

Cet événement est financé par la Mission de l'adoption internationale, ministère de l'Europe et des Affaires étrangères.